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Увеличивается 
поток плодородия

Перед механизаторами На- 
вашинской машинно -мелио
ративной станции поставлена 
ответственная задача: в
течение об’явленного с 10 
мая месячника по вывозке 
органических удобрений дос
тавить на колхозные поля 4 
тысячи тонн органини.

На этой работе замята 
тракторная бригада Николая

Больше молока и мяса
населению

L

Наш район — животновод
ческого направления. Кол
хозы и совхоз располагают 
огромными луговыми и паст
бищными угодиями. Деше
вые корма способствуют раз
витию общественного живот
новодства. Используя эту во
зможность, некоторые хозяй
ства района больше; стали 
получать мяса и молочной 
продукции. В  1968 году кол
хозы получили на одну фу
ражную корову молока по 
2047 литров, на 312 кило
граммов больше, чем в 1967 
году. Значительно перевы
полнены обязательства по 
продаже государству всех ви
дов животноводческой про
дукции за минувший год в 
за первый квартал текущего 
года.

Вместе с тем факты сви
детельствуют о том, что уро 
вень развития животновод
ства, темпы роста производ
ства продуктов животновод
ства, особенно мяса, продол
жают оставаться низкими и 
ие отвечают возросшим тре
бованиям. Ряд хозяйств сла
бо используют имеющиеся 
резервы и возможности. 
Животноводство ведется на 
низком уровне. Недостаточно 
применяется механизация на 
фермах, порой нерациональ
но используются корма,

В  результате, вместо роста 
поголовья скота наблюдает
ся резкое снижение его. Так, 
например, в 1968 году но 
сравнению с 1967 годом по
головье свиней уменьшилось 
на 19 процентов, овец—на 6,2 
процента, Поздняковский 
колхоз сократил количество 
свиней на 25 процентов, Ко- 
робковский—  на 16,2 процен
та, Ефановский —на 8,7 про
цента и Монаковский — на 
11,9 процента. А совхоз 
«Валтовский» уменьшил ста
до крупного рогатого скота 
на 25 голов.

В  отдельных хозяйствах 
крайне низка плотность ско
та на 100 гектаров сельско
хозяйственных угодий. В  
Ефановском колхозе она сос
тавляет всего лишь 20 голов 
иа 100 гектаров, Монаков- 
ском—17 голой.

За первый квартал ныне
шнего года по сравнению с 
этим же периодом прошлого 
года снижен надой молока 
на фуражную корову на 52 
килограмма, следовательно, 
меньше его продано государ

ству. Допустили снижение 
производства и продажи го
сударству молока такие кол
хозы, как Б-Окуловский, Со- 
нинский, Поздняковский. Сп- 
Седченский.

Отдельные руководители 
меньше стали беспокоиться о 
производстве мяса. Ефремов
ский колхоз (председатель 
тов, Костылев Г  В.) допус
тил снижение производства 
Мяса. В  результате хозяйст
во за 1968 год осталось в 
долгу перед государством по 
этому виду продукции.

Некоторые руководители 
хозяйств недостаточно уде
ляют внимания обществен
ному животноводству,не вни
кают в его хозяйственный 
расчет. Имеются случаи сда
чи на приемные пункты ма
ловесного, плохой упитанно
сти скота. А это приводит к 
убыткам, к  снижению эконо
мики колхозов.

Сннжепне производства и 
продажи государству живот
новодческой продукции об’- 
псняется неудовлетвори
тельной организацией стой
лового содержания скота. 
Состоявшееся недавно пар
тийное собрание в Б-Окулов- 
ском колхозе вскрыло факты 
бесхозяйственного отноше
ния руководителей ферм, Ът- 
дельных животноводов и спе
циалистов к  заготовке гру
бых и сочных кормов иа 
зимний период. Силос закла
дывался бесконтрольно. Се
нокос проводился с опозда
нием, сено складывалось на 
хранение в маленькие стога, 
а это привело к порче цен
ного корма.

Этот и многие другие хо
зяйства недостаточно зани
маются созданием прочной 
кормовой базы. Имеющиеся 
луга и пастбища на больших 
площадях малоурожайные, и 
эффективных мер к  повыше
нию их плодородия не при
нимается. Не решается воп
рос создания долголетних 
культурных пастбищ. Не 
расширяются площади под 
посев кормовых культур. 
Плохо ведется подготовка 
грубых кормов к скармлива
нию. Измельчение соломы 
производится только в двух 
хозяйствах, а запаривание, 
дрожжевание практикуется

только на фермах Коробкоь- 
го колхоза.

Несмотря на недостаток 
грубых кормов для общест
венного животноводства, ру
ководители Ефановского, Со- 
нинского, Ефремовского кол
хозов разбазаривают корма.

В  колхозах района плохо 
налажена племенная работа. 
В  ряде хозяйств игнорирует
ся искусственное осеменение 
животных, не ведется отбор 
и комплектование племен
ных, чистопородных ферм, 
групп.

В  передовых колхозах н 
совхозах области внедряется 
научная организация тру. 
да. На фермах же нашего 
района этим делом никто и* 
занимается. И это об’ясняет- 
ся тем, что многие специали
сты колхозов я  управления 
сельского хозяйства не про
являют роли организаторов. 
Очень слабо поставлена 
в районе ветеринарная и зо
отехническая служба. Глав
ные специалисты управления 
сельского хозяйства мало 
оказывают помощи специали
стам непосредственно в кол
хозах и совхозе, работни
кам животноводческих ферм.

Недавно бюро районного 
комитета указало главному 
зоотехнику управления сель
ского хозяйства т. Чернову 
Н, Ф. на его неудовлетвори
тельную работу. Рекомендо
вало исполкому районного

Совета рассмотреть вопрос о 
состоянии и мерах улучше
ния работы ветеринарной 
службы в районе.

Сейчас, в соответствии с 
решением бюро райкома 
КПСС, в колхозах и совхоз* 
ведется работа по устране
нию недостатков в животно
водстве, Решаются вопросы 
создания прочной кормовой 
базы и механизации трудо
емких процессов на фермах.

Решением бюро Р К  КПСС 
намечены конкретные, ре 
альные меры но повышению 

.урожайности кормовых куль
тур, эффективному исполь
зованию мелиоративных зе
мель, Возложена персональ
ная ответственность на пред
седателей колхозов, директо 
ра совхоза н специалистов 
за безусловное выполнение 
планов производства и заго 
товки кормов.

Состояние общественного 
животноводства в районе 
требует повышения роли 
партийных, профсоюзных и 
комсомольских организаций 
в этом деле. Необходимо 
развернуть действенное со
ревнование коллективов, 
бригад и животноводческих 
ферм за увеличение произ
водства мяса, молока и дру
гой продукции.

Чтобы выполнить задачи, 
стоящие перед тружениками 
села, следует усилить массо
во-политическую и культур
но-воспитательную работу 
среди полеводов м животно
водов.

Ивановича Вилкова. Механи
заторы на 20 мая доставили 
на поля Угольновского колхо
за 910 тонн, С-Седченсного— 
350 тонн органики. В нас 
тоящее время они занимаются 
вывозкой удобрений на поля 
Поздняковской сельхозарте - 
ли. Всего на 20 мая ими 
вывезено 1200 тонн местных 
удобрений. С каждым днем 
поток плодородия, поступаю
щий на поля хозяйств района, 
увеличивается.

В. ЕВДОКИМОВ,
> директор ММС.

За хороший 
урожай

Вложи в землю то, что хо
чешь от нее взять»—гласит 
народная поговорка. И на 
самом деле, многолетняя прак
тика земледельцев Сонинсной 
сельскохозяйственной арте
ли показала жизненность на
родной мудрости. Из года в 
год, увеличивая количестао 
вносимых в почву органичес- 
них удобрений, земледельцы 
сельхозартели добивались 
прибавки урожая зернобобо
вых культур от одного до 
двух центнеров.

И в четвертом году пяти
летии труженики села, актив
но включившись в месячник 
по вывозке местных удобре
ний, на 20 мая доставили на 
колхозные поля более 390 
тонн навоза- Заготовка и вы 
возка органических удобре
ний продолжается.

Е. БОРИСОВА, 
счетовод Сонинского колхоза.

За высокое звание
В  инструментальном цехе 

судостроительного завода со 
стоялось профсоюзное собра
ние. С докладом о ходе со
ревнования за звание цеха 
коммунистического труда вы
ступил заместитель началь
ника цеха Г, И, Любимов. 
Обсудив этот вопрос, собра
ние решило добиться звания 
коллектива коммунистичес
кого труда к 100-летию со 
дня рождения В. И, Ленина.

И. М АКУРИН.

Продажу мяса— под особый контроль
Итоги выполнения 

полугодового плана
по продаже мяса 

государству 
хозяйствами района 
ка 15 мая 1969 г. 

(в процентах)
С-з «Валтовский» 91
Сошшскнй 78
Поздняковский 76,5
С-Седченский 75
Коробковекий 73
Ефремовский 63
Монаковский 62
Б.Окуловский 54,3
Угольновский 54
Ефановский 48,3

По району 72,7

Хозяйства района приняли 
в текущем году более повы
шенные обязательства по 
продаже мяса государству. 
Итоги истекших четырех 
месяцев года показали, что 
не везде эта работа проходит 
организованно.

Так, если в совхозе «Вал
товский» продажа мяса пре
тив прошлого года увеличи
лась на 32 процента, в Еф 
ремовском колхозе — на 62 
процента, в Поздняковском— 
на 33 процента и хозяйства 
имеют все возможности для 
досрочного выполнения по
лугодового плана и дополни
тельных обязательств,то при
рост продажи мяса в Б-Оку- 
ловском колхозе к прошлому 
году составил лишь- 7 про

центов, в Монаковском кол
хозе— 9 процентов, а Ефа
новекпй колхоз ( единствен
ный в районе и в производст
венном управлении) умень
шил продажу мяса против 
прошлого года на 24 проц.

Успешное выполнение пла 
на по продаже мяса в 
хозяйствах целиком зависит 
от того, как будет организо 
вано производство мяса 
(откорм и нагул крупного 
рогатого скота, откорм
свиней). Только особое
внимание , повседневный 
контроль за этой важной
работой помогут справиться с 
этой ответственной задачей.

Н. ЧЕРН О В, 
главный зоотехник управле 
ния сельского хозяйства,
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П а р т и й н а я  ж и з н ь

; Коммунисты 
на севе

—Сев завершаем, - гово
рит председатель С-Седчен- 
ского колхоза А М Щепров 
—  Конечно, не без труднос
тей. Рабочих рук не хватает. 
В  полеводстве у нас работает 
всего 18 колхозников, а 
пашни в. колхозе более 500 
гектаров.

Однако спас-седченцы выш
ли из затруднительного по
ложения. Трудностям они 
противопоставили высокую 
организованность.

Незадолго до посевной в 
сельхозартели проходило отк
рытое партийное собрание.На 
него были приглашены ме
ханизаторы, бригадиры, кол
хозные активисты. До каж 
дого механизатора было до
ведено задание. Особую став
ку коммунисты делали па 
комсомольцев Владимира

Опираясь на актив
Малышева и Владимира Коб. 
лова. Это инициативные пар
ни. добросовестные работ 
ники. Помогать молодым 
механизаторам в посадке 
картофеля взялнсь комсомол
ки Валя Пичугина, Тапя 
Ткаченко, Нина Логинова. 
Они обслуживали посадоч
ные агрегаты.

Примеру молодежи после
довали механизаторы старше
го поколения Ф . Ф. Коровин 
и С. Г. Штурцев. Они взя
лись посеять ранние зерно
вые за Г»—6 рабочих Дней.

—  Только бесперебойно 
обеспечивайте нас семенами, 
—заявили механизаторы.

—Семена будут, —  сказал 
секретарь парторганизации 
В  И. Коровин.

Он провел большую работу 
по мобилизации трудоспо

собных колхозников яа ус
пешное проведение сева. В 
зтом ему оказала помощь 
брпгадир М. Н. Пичугина.

Руководители колхоза и
колхозники старались не
допускать простоя техники. 
Это дало положительные ре
зультаты. Сев ранних зерно
вых был проведен за 5
рабочих дней. Сейчас в хо
зяйстве заканчивается посад
ка картофеля.

Конечно, не обошлось н 
без помех. Полетела в разгар 
сева новая ось у сеялки. Но 
через 2 часа неполадки были 
устранены. Председатель кол
хоза А, М. Щепров привез 
необходимую деталь с меж- 
райбазы. Коммунист пони
мал, что чца час отстанешь 
—днем не наверстаешь.

В  том, что техника работа-

В  гостях у металлургов
—Следующая встреча се-

минар секретарей первичных 
парторганизаций состоится в 
Выксе,—  договорились меж
ду собой навашинскпе судо
строители и выксунские .ме
таллурги в марте, когда 
выксунцы побывали на судо
строительном.

И вот секретари парторга
низаций цехов и отделов на
шего завода в гостях у вык
сунских металлургов. В парт
коме нас познакомили с ис
торией завода, с перспекти
вами его развития.

История Выксунского ор
дена Ленина металлургичес
кого завода действительно 
богатая. Он основан в 1756 
году братьями Баташевыми. 
За более чем 200-летнее свое 
существование завод вырос в 
крупное многоотраслевое 
предприятие. Особое разви
тие завод получил за годы 
Советской власти. Сейчас он 
выпускает листовой, сорто
вой п профильный прокат, 
трубы, богатый и ранообраз
ный ширпотреб: вилы, крова
ти, коньки различных марок 
с ультразвуковой промывкой 
перед гальваническим по
крытием, керамические
электроплитки, красный кир
пич, черепицу и т, д.

Достаточно сказать. что 
только вил различных фасо
нов завод выпускает около 9 
миллионов штук. Продукция 
завода идет не только во 
многие города нашей стра 
ны, но и за границу, В за
водском музее бережно хра
нятся несколько телеграмм 
от Владимира Ильича Лени
на, в которых он благодарит 
выксунских металлургов за 
выпущенный металл для 
нужд молодой Советской ре
спублики.

Еще . более богатые у ме
таллургов перспективы раз
вития. Ведется расширение 
завода, увеличение его про
изводственных мощностей, 
механизация и автоматиза
ция производства.

В парткоме состоялся об 
мен мнениями между секре
тарями по организации пар
тийно Аполитической работы, 
по работе партийных групп, 
по ведению партийного хо
зяйства. У  металлургов— 33 
иервичных парторганиза
ции, которые об’единяют 
около 1,5 тысячи коммунис
тов. В  цехах, отделах п на 
участках — 78 партийных
групп. Большой упор в своей 
деятельности парторганиза

цни делают на улучшение 
экономической работы, на 
укрепление социалистичес
кой дисциплины труда.И это 
дает свои результаты. Завод 
успешно справляется с вы 
лолненпем государственных 
планов.

Затем секретари парторга
низаций осмотрели завод, 
побывали в ряде цехов. Ос
мотрели мартеновский цех 
.№2. мелкосортный трубопро
катный н вилопрокатный 
цехи. И всюду видели напря
женный труд рабочих, упор
ную борьбу за выполнение 
социалистических обяза 
тельств, принятых в честь 
100-летия со дня рождения 
Владимира Ильича Ленина. 
Выксунские металлурги —па 
трудовой ленинской вахте.

Семинар был очень по
лезным. Все ценное и полез
ное из того, что видели у 
наших соседей-выксунцев, 
секретари парторганизаций 
завода постараются исполь
зовать в своей практической 
деятельности.

М. ГУНДОРОВ. 
секретарь партбюро отдела 

главного конструктора 
завода «Ока».

Семинар 
партгрупоргов

15 М АЯ партком судостро
ительного завода «Ока» про
вел семинар партгрупоргов. 
По вопросу «Коммунист от
вечает за свбю парторганиза
цию и партию в целом» выс
тупил заместитель секретаря 
парткома А. Ф. Моськин, 
Заместитель директора но
кадрам А. П. Затулий осве
тил вопрос «В. И. Ленин о
дисциплине и демократии».

И. ВАСИ ЛЬЕВ.

Партийная хроника

БОЛЬШЕ ПРОДУКТОВ 
ЖИВОТНОВОДСТВА

НЕДАВНО проходило отк 
рытое партийное собрание в 
Сонннском колхозе. На нем 
обсуждался вопрос «О зада
чах партийной организации 
но увеличению производства 
и продажи государству про
дукции животноводства»,

В  обсуждении данного
вопроса приняли участие 
зав. отделом сельского хозяй
ства Р К  КПСС Г. А. Андрее
ва, председатель колхоза

Г. И. Карпов, агроном кол
хоза И. П. Яшин, зоотехник 

Р. В, Денисова, ветфельдшер 
П. С. Кочеткова и другие.

На собрании были приня
ты практические мероприя
тия, обеспечивающие повы
шение производства живот
новодческой продукции в 
сельхозартели.

Н. И ГН А Т ЬЕВ , 
секретарь парторганизации 

колхоза.

ет слаженно, есть оолыпая 
заслуга коммуниста М. В. 
Князева. Он в колхозе выпол
няет обязанности механика 
по ремонту. Многое предус
мотрел Михаил Васильевич, 
чтобы агрегаты не простаи
вали. Заставил механизато
ров провести техуходы за 
тракторами, сам отрегулиро
вал сеялки, сажалки.

По его инициативе был 
восстановлен списанный 
трактор МТЗ-50 Эта машина 
очень пригодилась. На нее 
навесили гербицидно -амми
ачную машину. Аммиачная 
вода внесена на площади 
40 гектаров.

Коммунисты взяли под 
свой контроль качество сева. 
Секретарь парторганизации
В. И. Коровин, председатель 
колхоза А. М. Щепров. меха
ник М. В. Князев с утра до 
вечера были на полях. Ход 
посевной, качество полевых 
работ находили отражение в 
боевых листках и «молниях».

Спас-седченцы заканчива - 
ют сев^при хорошем качест
ве полевых работ, И в этом 
большая заслуга колхозных 
коммунистов. Опираясь иа 
актив, они сумели мобили
зовать колхозпнков и пра
вильно расставить их ца 
участках производства.

-—Сейчас дела пойдут ве
селей. Уход за посевами ме
ханизаторы одни обеспечат, 
—говорит председатель кол
хоза А. М. Щепров.

Спас-седченские колхознн - 
ки вступают во второй этап 
борьбы за урожай.

И. ЛЕСАЕВ.

Отдел овощеводства Эстон
ского научно - исследователь
ского института земледелия 
и мелиорации изыскивает 
оптимальные приемы кон
вейерного производства ран
них овощей, исследует эф
фективность применения вер
хового торфа в качестве суб
страта в овощеводстве за
крытого грунта. Кроме того, 
для улучшения районирован
ных в республике сортов 
овощных культур ведетея 
отбор и выращивание Элит- 
ных семян.

На снимке: младший на
учный сотрудник А. Хиои 
оценивает ранний урожай 
огурцов.

Фотохроника ТАСС.

Р А С Т У Т
В марте 1965 года ио ини

циативе колхозов района бы 
ла создана межколхозная 
строительная организация . 
Это дало возможность все 
строительно -монтажные ра
боты вести не хозяйствен
ным, а подрядным способом. 
Последнее для сельскохозяй
ственных артелей значитель
но выгодней.

Первые же годы деятель
ности МСО показали, что 
она жизнеспособная органи 
зацпя. Количество заказов 
на строительство колхозных 
хозяйственных, культурных 
об'ектов ежегодно увеличи
валось. И вот для того, чтобы 
МСО справилось с поставлен
ной перед ней задачей, ей 
передали два прорабских 
участка Горьковского СМУ, 
Их задача— все сдаваемые 
в эксплуатацию об’екты 
обеспечить полной механиза- 

, цией. Механизировать все 
трудоемкие процессы в жи
вотноводческих помещени 
ях.

С самого начала органи
зации межколхозстроя было 
ясно, что проводить какие-то 
строительные работы без

своей хотя бы небольшой 
собственной базы невозмож
но. Поэтому в том же 1965 
году была построена сто
лярная мастерская, контора, 
несколько складов и ко
тельная. Все это нам позво
лило качественней и быст
рее проводить строительные 
работы, а их в 1965 году 
выполнено на сумму 180
тысяч рублей.

В  1966 году поднялись 
колхозные новостройки, та
кие, как первый птичник на 
5 тысяч кур-несушек, два 
коровника на 100 скотомеет 
каждый. Одновременно были 
продолжены работы по бла
гоустройству и расширению 
производственной базы: при
обрели необходимую строи
тельную технику и авто
транспорт. В  течение 1966 
года выполнено строительно- 
монтажных работ на сумму 
215 тысяч рублей.

В  полную мощность меж- 
колхозстрой приступил к 
выполнению работ с 1967 
года. Число хозяйств, из’я- 
вивших желание строить 
подрядным способом, с шести 
поднялось до 13. Производ
ственным советом был выра-



ПРИОКСКАЯ ПРАВДА

Чувство долга
Тихая речка Серея;а то вдруг блеснет на 

солнце узкой лентой, то вновь скроется в заро
слях ивняка. Речка кажется совсем спокойной 
Ио весной Сережа, словно рассердившись, но 
ожиданно выливается из берегов далеко ок
рест, затопляя луга п перелески.

Вот здесь, по берегам живописной рекп 
уже не первый год пасет совхозный скот Сте
пан Антонович Рощин со своим помощником 
Иваном Дмитриевичем Коныгиным. Пастухи 
до мелочей изучили пастбища, знают каждый 
куст, каждую лощинку. Безошибочно опреде
ляют они качество трав. Вот там-то, скажут, 
есть пырей и иван-да-марья, там-то —дикий 
клевер да крушенинник, который очень любят 
коровы. Видят пастухи, где следует задержать 
стадо, а где надо пасти воздержаться.

Степан Антонович настойчиво, терпеливо 
изучает передовой опыт других пастухов и все . 
новое, ценное стремится применить в своей 

работе.
В — Коров пасти—не кудрями трясти,— шутит 
С. А, Рощин,—Наше дело тонкое и ответствен
ное. Молоко у коровы на языке. Хорошо на
кормишь, и молоко будет. А поэтому нельзя 
нам работать спустя рукава.

В  дойном стаде центрального отделения сов 
хоза «Валтовский» 186 коров. Животноводы 
взяли обязательство получить от каждой из 
них в течение года по 1950 килограммов моло 
ка. Основное количество продукции должно 
быть произведено за пастбищный перпод. 
Поэтому пастухи стараются использовать луч
шее время для выполнения взятых обяза
тельств.

—Иногда еще нет-нет да и услышишь что, 
мол, кнут и рог не переломят бок,— рассказы
вает Степан Антонович,—Но так только гово
рят те( кто не знает пастушьего ремесла, не 
ведает, сколько нашему брату— пастуху прихо
дится исходить за день верст.

^  Пастух помолчал, осматривая стадо Потом 
рюстал из кармана маленькую записную книж

ку, полистал ее и остановился на столбике 
цифр.

- Вот тут у меня поденные записи надоев, —
сказал он В первые дни, как выгнали стадо
пасти, доярки получали в среднем от коровы 
молока по пять килограммов, а сейчас уже на

даивают по семь с половпной и более кило
граммов. Как говорят, кривая надоев полезла 
в гору.

Рабочий день пастухов начинается обычно 
чуть свет. Солнце едва покажется из-за леса, 
а они уже на ферме, ждут, когда закончится 
утренняя дойка. Как только доярки завершат 
все свои дела, Степан Антонович интересуется 
у  них удоями коров. Да и понятно, продуктив
ность—это основной показатель п его работы. 
Оплату пастух получает с падоенного литра 
молока.

— Иной раз бывает так,—говорит Рощин,— 
Приходишь утром на скотный двор, а доярки 
тут как тут с вопросом: «Где пас? Удои коро
вы снизили».

Начинаешь искать причину этого

В напряженной борьбе за молоко проходит 
день за днем у  валтовских животноводов. И 
первая скрипка в этом принадлежит сейчас 
пастухам. Разумеется, конечно, что одного под
ножного корма для дойного стада недостаточ
но. И правильно делают руководители совхоза, 
выделяя на подкормку коров концентраты.

—Но у плохого пастуха и с хорошими кор
мами скот часто голодным остается,—рассказы
вает заведующая М ТФ А. В. Калинина, под
черкивая этим, как важно пастухам овладеть 
передовыми методами работы. — Постоянная 
озабоченность наших пастухов за судьбу пору
ченного дела передается всему коллективу 
животноводов.

...Расплывчатыми силуэтами вдоль 
берега Сережи медленно бродили коровы. По 
кустам скользнул легкий ветерок. Молодая зе
лень всколыхнулась. Ощутимее стал запах те
плой болотной сырости. Старший пастух сбро
сил с плеч кнут, разостлал на траве плащ и 
присел на него.

—Каждая работа требует души,—  начал он 
.медленно, как бы взвешивая каждое слово. 
Вот и в нашем деле. Скотину не скучивай, да
вай ей волю, траву скармливай разумно. Все 
эти вопросы, как задача иа все четыре дейст
вия: слагай, вычитай, умножай, дели. Слагай 
вместе опыт передовиков н достижения науки.

И. ЕВДОКИМ ОВ.

Лучшие доярни района
Ф  и  о. Хозяйства Пол уч. молока от 

коровы (в кг.) за 
четыре м-ца.

Кирова Я, С. Ефремовский 1248
Ежкова Е, П. Ефремовский 1218
Минеева Е, И. Ефремовский 1184
Маелакова А. Я. Угольновский 1135
Белякова А, П. Угольновский 1043
Саксонова А, А. Коробковскнй 1022
Андрианова Я, С. Ефремовский 1021
Панфилова М, А. Ефановский 968
Гондурова М. М. Угольновский 959
Тарасова А. С. Угольновский 950
Домнина А. М. Угольновский 941
Козлова В, В. Угольновский 905
Тимофеева Е ;  А. Угольновский 893
Гренкунова Т, А. Монаковский 882
Тимофеева А, А. Угольновский 868
Щаникова А. А. Поздняковский 861
Панфилова В, М. Ефановский 856
Кондратьева Т, П. Коробковскнй 856
Маслова Д. И. Поздняковской 841
Коеухина Е, В. Монаковский 837
Сорокина Е. С. Ефановский 830
Данилино В. И. Ефремовский 824

Итоги рационализаторской 
работы

В начале года яа судостро
ительном заводе был об’яв 
лен смотр на звание «Луч
ший коллектив по рациона
лизаторской работе». В иеге 
включились почти все цех» 
и отделы.

Подведены итоги первого 
квартала года. Всего за три 
месяца было внесено 343 ра 
ционализаторских предло 
шенпя, внедрено аз них 114 
с экономией 50852 рубля.

НОВОСТРОЙКИ с е л
оотан специальный план, 
в котором предусматрива
лось вести работы на 15 
об’ектах. К  концу года уже 
были сданы в эксплуатацию 
второй птичник на 5 тысяч 
кур-несушек, роговский дом 
для учителей жилплощадью 
216 кв. м., четыре коровника 
на 600 мест и пристрой 
Натальинской школы на 80 
ученических мест. Всего бы
ло выполнено работ на сум
му 262 тысячи рублей.

Следующий год можно по 
праву назвать сдаточным го
дом. Перед сельскими строи
телями была поставлена за
дача: сдать в эксплуатацию
больше колхозных новостро
ек, а также завершить стро
ительные работы на об'ек- 
тах, находящиеся в стадия 
строительства более двух лет. 
Строители справились с пос 
тавленной перед ними зада
чей. Было сдано в эксплуа
тацию ряд производственных 
построек п начато строитель
ство культурных учрежде
ний (это Монаковского и 
М-Окуловскогб клубов).

В  четвертом году пятилет
ки спрос на строительство

подрядным способом в кол
хозах и совхозе района 
поднялся еще выше. Услож
нились и задачи, стоящие 
перед МСО. При наличии той 
же производственной базы и 
техншш план стропте льно
монтажных работ нам пред 
стоит выполнить на сумму 
383 тысячи рублей. Вудут 
сданы Монаковский и М-Оку- 
ловский клубы на 300 зри
тельных мест, Родяковская 
школа на 192 ученических 
места, ряд производственных 
помещений.

С ростом организации у 
нас образовалось постоянное 
ядро квалифицированых ра
бочих, Из них хочется отме
тить бригаду столяров. Это 
сплоченный, дружный кол
лектив. Руководит им Алек
сандр Николаевич Л ял и н . 
В  настоящее время все сто 
лярные изделия, которые 
нам необходимы, изготовля
ем в своих мастерских. От-1 
лично справляется со своими 
обязанностями небольшой 
коллектив пилорамы. Теперь 
более 50 процентов пилома
териалов заготавливаем на 
своей пилораме

До сегодняшнего времени 
у нас не хватало каменщи 
ков. Сейчас все бригады 
укомплектованы полностью . 
Поднялась производитель - 
яость труда. Многие из ка
менщиков трудятся у  нас с 
начала организации М СО . 
Это такие, как А. П, Серегин, 
Н, М, Сергеев, и другие . 
А Ульяхов А. В. занесен на 
районную Доску почета.

В ы с о к о й  роизводитель - 
но трудится плотницкая 
бригада во главе с мастером 
своего дела В. Угаровым.

Большой об’ем работ вы 
полняют и механизаторы 
Лучшие из них— это М, М. 
Харитонов, А. И, Миронов, 
экскаваторщики А, И, Бес- 
штаннов, бульдозерист В. X. 
Ерофеев. Они систематичес
ки перевыполняют производ
ственные нормы выработки.

Но хотя мы и выполняем 
производственные планы . 
нам требуется неотложная 
помощь со стороны ряда 
районных организаций и ру
ководства района. Так, в 
районном производственном 
управлении сельского хозяй

ства нет перспективного ала
на строительства для хо
зяйств района. Совершенно 
отсутствует проектная до
кументация, хотя бы под 
строительство 1970-71 годов . 
Отсутствует генеральный 
план застройки центральных 
усадеб и их хозяйственных 
центров. У  нас нет кадров 
строителей — отделочников , 
штукатуров, маляров. Кста
ти, и колхозы нам в подго
товке их нисколько не помо
гают.

Межколхозстрой нуждает
ся в помощи и со стороны 
завода «Ока».

С каждым годом богаче 
становятся хозяйства, у  них 
появляется больше возмож
ностей строить. И наша 
главная задача— больше воз
водить новостроек, добивать
ся, чтобы они быстрее всту
пали в эксплуатацию.

С. К О К У Р Я Т О В , 
председатель межкодхоз - 

строя,

Комиссия по подведению 
итогов смотра рассмотрела 
рационализаторскую работу 
каждого цеха и отдела и 
приняла решение.

Звание «Лучший коллек
тив по рационализаторской 
работе» за первый квартал 
1969 года присвоено цехам: 
СК-1, достроечно- малярному 
Цеху, судомонтажному и от 
делу главного конструктора.

В  достроечно-малярном це
хе было внесено 27 рациона
лизаторских предложений, 
из которых^ 17 внедрено в 
производство с экономией 
7343 рубля ,т. е, 209 процен
тов плана. В  рационализа
торской работе приняло уча
стие 17 человек. Цеху при
суждена премия 150 рублей.

Коллектив цеха СК-1 внес 
24 предложения, внедрено 16 
с экономией 12524 рубля 
(313 процентов плана). Цех 
получает премию 120 руб
лей,

В  судомоптажном цехе бы
ло подано 47 предложений, 
внедрено в производство 26 
с экономией 15374 рубля 

, (130 процентов плана), В  от
деле главного конструктора 
из 58 поступивших рациона

лизаторских предложений 
внедрено пять с экономией 
2700 рублей. Обоим коллек
тивам присуждены премии 

, по 80 рублей.
Комиссия отметила не

удовлетворительную работу 
по рационализации и изо
бретательству цехов СК-4 и 
судомеханического. Здесь 
алан получения экономии 
выполнен всего на 16-30*
процентов.

Смотр на звание «Лучший 
коллектив по рационализа
торской работе» продолжает- 
СЯ

Я. ЧЕРКАСО В.
начальник БРИ З  завода 

«Ока».



4 стр. ПРИОКСКАЯ ПРАВДА

T S V “ й1»ш я«й *ай )и як.ад«*,

а  ш ей  и 0 ?/яы чг
Служите честно, дисциплинированно

17 мая в помещении Но-, 
вошпнского сельского клуба 
состоялся торжественный ве
чер, посвященный проводам 
молодежи села в ряды Со. ' 
ветской Армии.

Перед новобранцами вы
ступили ветераны Великой 
Отечественной войны Ана
толий Александрович Его
ров, Михаил Владимирович 
Кузнецов. Они рассказали о 
тяжелых годах войны, о том, 
какие трудности и невзгоды

приходилось в то время пе
реживать солдату.

Затем слово попросили 
вчерашние военнослужащие 
Владимир Нефедов п Алек
сей Фадеев, Они рассказали 
собравшимся о службе, ее 
трудностях.

В заключение выступили 
те, кому завтра идти в Ар
мию. Они Заверили одно
сельчан, что высокое дове
рие народа оправдают. Слу
жбу будут нести честно, и,

если потребуется во имя за
щиты своей Родины отдать 
свок) жизнь, они отдадут ее.

После окончания торжест
венной части вечера силами 
учащихся восьмилетней Но 
вошинской школы был дал 
небольшой концерт.

А. ПОЛЯКОВА, 

председатель культурно- 

бытовой комиссии при 

Новошинском сельсовете .

Будьте внимательны
Раннее утро. Первые лу

чи солнца ударили в окна. 
Гражданка Б. из с. Б-Оку 
лова собиралась на работу. 
Она поставила на электро
плитку чайник. Напившись 
чаю, закрыв дом и ворота, 
она спешно ушла на работу.

Возвратилась домой в 17 
часов. Не успела открыть 
дверь: о, ужас! Комната за
полнена дымом. Вначале 
гражданка Б. не поняла, в

чем дело, и распахнула на
стежь дверь’

Когда дым рассеялся, ока
залось, что она забыла вы 
ключить электроплитку. К  
счастью, все обошлось хоро
шо, если не считать расплав
ленного эмалированного чай
ника. А ведь мог быть по
жар, которого не произошло 
лишь потому, что плитка 
стояла на железном основа
нии шестка да не случилось

замыкания электропроводов .
Я  обращаюсь ко всем жи

телям Б-Окулова.Будьте вни
мательны! Уходя из дома 
пли квартиры, проверьте, 
выключили ли вы все источ- 
ники тока. Только после 
этого можете отправляться 
на работу.

В. ПАРШ ИН, 

начальник ПСО Б.Оку- 
ловского колхоза.

Одна из учениц 7 «в», 
класса городской школы №3 
потеряла наручные часы. 
Долго их не могли найти. 
Оповестили об этом всех 
учащихся. Наконец, 19 мая 
1969 года ученица 2 «б» 
класса нашей школы Надя 
Конышева принесла потерян-:

Честный поступок
ные часы, которые были воз- * 
вращены их владелице. Она 
нашла их--около- школьного 
зданий. .

Мы;-учащиеся:7 «в» клас

са школы ЛеЗ, через газету 
«Приокская правда» выража
ем благодарность Наде Коны- 
шевой за честный поступок.

Девочки 7 «в» класса.

Советский врач Юрин 
Сенкевнч—один из семи чле
нов интернационального эки
пажа, возглавляемого нор
вежцем Туром Хейердалом, 
который совершит плавание 
из Северной Африки в 
Центральную Америку на не
большом судне «Ра» Из па
пируса.

Юрий Александрович — 
бывалый путешественник . 
Он провел год в составе со
ветской экспедиции в Антар
ктиде. -

На снимке: Юрий Сенке-
вич у себя дома перед от’ез- 
дом в Африку.
'Ф ото  В. ЧЕРЕД И Н Ц ЕВА , 

Фотохроника ТАСС.

ПРОВЕЛИ
Более пятидесяти человек 

приняло участие-в субботни
ке, проводимом семнадцатого 
■мая в селе Новошипе. Основ
ная цель субботника— благо
устройство родного села. Бы- 

|ло. вывезено 40 автомашин 
‘песка на строительство шос
сейной дороги от бывшего

СУББОТНИК
правления колхоза до площа
ди магазинов. Двенадцать 
человек занимались очисткой 
территорий около животно
водческих помещений. Суб
ботник проводился по ини
циативе сельского Совета .

А. ЕГОРОВ, 
председатель сельсовета .

Ф у т б о л
ХОРОШЕЕ НА ЧАЛО

Утвержден график кален- чувствовалось иное настро
дарных игр на первенство 
области по футболу. Опреде
лены соперники. Сегодня мы 
публикуем календарь встреч 
первого круга с указанием 
команд. Как видите, соперни
ки не из слабых. Все они 
в прошлом-занимали лидиру
ющие места. Есть здесь дуб
леры --«Волга». Это, конеч
но, почетно, но в то же вре
мя и накладывает на нашу 
команду большую ответствен
ность. Рассчитывать на лег
кую, случайную победу не
приходится.

17 мая, в минувшую суб
боту, поднят флаг спортивных 
состязаний по футболу- В
этот день состоялась первая 
календарная игра наших 
спортсменов с футболистами 
«Волны» из Балахны. В 
прошлом сезоне она заняла 
третье место в состязаниях по 
футболу. Многие навашинсвие 
болельщики, естественно, вол
новались. Кое-кто высказы
вал прогнозы проигрыша. Но

ние у наших футболистов. 
Они с самого начала и 1» 
конца игры действовали на 
поле уверенно, чувствовали 
себя хозяевами ноля.

Заметно было, что команда 
удачно скомплектована. По
радовал игрой новый вратарь. 
Уверенно играли и остальные 
члены команды. Недаром 
прошли и товарищеские 
встречи по футболу со 
спортсменами соседних горо
дов- Это позволило навашпи
цам одержать первую победу 
над сильным в прошлом со
перником со счетом 3:0. 
Начало хорошее. Как гон» 
рят:- «Так держать!»

Хотелось бы предостеречь 
товарищей из команды от 
головокружения от успеха. 
Надо настраивать себя на 
более трудные встречи, а 
для этого нужна тренировка 
и еще раз тренировка.

С. АЛЕКСЕЕВ.

I

КАЛЕНДАРЬ
игр первенства области 

по футболу первого круга
31 мая- «Труд» Навашино— «Мотор» Заволжье.
7 июня. «Водник» Бор—«Труд» Навашино.
14 июня. «Труд» Навашино— «Волга» Горьний (дублеры). 
21 июня. «Радий» Горьний «Труд» Навашино.
28 июня. «Труд» Навашино— «Вымпел» Дзержинск- 
5 июля. «Метеор» Павлово— «Труд» Навашино.
12 июля. «Труд» Навашино— «Нефтяник» Истово.
Начало игр в мае в 17-00- в июне в 18-00, в июле 

в 19-00. Игры проводятся на полях команд, уназанных в 

календаре первыми-

•ЛИНШМИШМШМППМШШН H A S H  О Т Д Е Л  С П Р А В О К
НАВАШ ИН СКО Е ГП ТУ  №8 

об’являет набор учащихся на 1969-1970 учебный год но 
специальностям: электросварщики, слесари-монтажники,
сборщики корпусов металлических судов, токари по ме. 
таллу, маляры металлопокрытий.

Принимаются юноши и девушки не моложе 15 лет. Все 
учащиеся обеспечиваются бесплатным трехразовым пита
нием, обмундированием, спецодеждой, а остронуждающие- 
ся—общежитием. Учащиеся ПТУ пмеют возможность по
сещать школу рабочей молодежи, приобретая среднее об-' 
разование.

К  заявлению прилагаются: свидетельство об образова
нии, свидетельство о рождении, характеристика из школы, 
справка с места жительства и о семейном положении, 
справка с места работы родителей, три фотокарточки. 

Заявления подаются по адресу: Горьковская область,
г. Навашино, ул. Проезжая, дом АН, ГП ТУ  Мв8—директору.

Училище фактически существует с 1929 года. Сначала 
как ФЗО, а потом, как училище в системе трудовых ре
зервов. За последние годы учебные мастерские училища 
пополнились новейшим оборудованием. Проводится капи
тальный ремонт здания сварочной и сборочной мастер
ских. Приобретены кабинеты по электротехнике, техничес
кой механике и технологии металлов.

Многие выпускники училища успешно трудятся в 
судостроительной и других отраслях промышленности, 
возглавляя ответственные участки работ.

Юноши и девушки! Приглашаем вас на учебу!

НАВАШ ИНСКОМ У
молочному заводу

требуются рабочие для ра
боты в г. Навашине и на 
Корниловском сливном отде
лении.

Обращаться по адресу: ул. 
Трудовая, молокозавод.

Дирекция.

Потеряны часы «Лира». 
Нашедших просим вернуть 

по адресу: ул. Заводская,
дом N996. Брачевой Н.

Н АВАШ И Н СКАЯ 
СТАНЦИЯ 

ПО ПЛЕМ ЕННОЙ 
РАБО ТЕ 

имеет вакантные должно
сти шоферов.

За справками обращаться: 
г. Навашино, станция по 
племенной работе .

Администрация.

НШИШИШШИШШНШ*.

СМП-105

приглашает для работы 
каменщиков, плотников,
штукатуров, маляров, монте
ров пути, механизаторов, ра
бочих без специальности 
(специальность можно .при
обрести в течение 4-х меся
цев).

Производится также прием 
рабочих на курсы монтеров 
пути. Стипендия 62 руб. 50 
коп. г. месяц. Срок обучения 
3 месяца. Принятые обеспе
чиваются зимней н летней 
спецодеждой по нормам, бес
платным железнодорожным 
билетом один раз в год. Ино
городним выплачивается над
бавка в размере 30 процен
тов к основному заработку.

За справкми обращаться: 
г. Муром, ул. Жданова, 21, 
отдел кадров СПМ-105.

Администрация.
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